

Informe Trabajo Final de Grado Facultad de Psicología

Montevideo, 14 de agosto de 2023.

Estudiante: Antonella Meriglio

Título: *Entre deseos y mandatos. Experiencias de maternidad en mujeres feministas*

Tipo de trabajo: Modalidad Pre-proyecto de investigación.

Docente tutora: Prof. Adj. Dra. Cecilia Marotta

Docente revisora: Prof. Adj. Mag. Rossana Blanco

Periodo de defensa: 2da. Quincena setiembre 2023

1. Aspectos formales:

Desde el punto de vista formal el trabajo cumple con los requisitos para pre-proyecto de investigación. Escritura académica adecuada. Para una futura presentación podría mejorarse la redacción en algunos tramos donde los modos de citación continuos fragmentan el texto y no permiten destacar la voz de la autora.

2.- Articulación.

Antonella presenta un pre proyecto de investigación a partir de su participación en el colectivo *Mama feminista*, y el interés por profundizar en lecturas feministas que ubiquen el tema de las maternidades como foco de estudio. En ese sentido fundamenta la importancia del mismo a la luz del tratamiento que la temática ha tenido entre los feminismos, ya sea problematizando la maternidad como mandato y/o priorizando el deseo para su realización. Plantea la necesidad de partir de las experiencias de las propias mujeres y propone en su proyecto trabajar con mujeres que integran el colectivo *Mama feminista*, en el entendido de que compartir experiencias en colectivo y desde los feminismos, tiene connotaciones en relación a la construcción de otros sentidos posibles para la maternidad, de otras prácticas y ejercicios del materner. En la búsqueda de antecedentes elige con acierto algunas investigaciones recientes (no más de cinco años, salvo un estudio de

2014), donde se entrelazan los activismos feministas con las experiencias de materner, en diferentes latitudes. Este es un apartado que requeriría una revisión actualizada al momento de implementarse el proyecto.

El marco teórico es correcto, por momentos el modo de citación le quita fluidez a la lectura, pero se advierte la preocupación por dejar planteadas las principales ideas de autoras clásicas de la literatura feminista, con aportes más contemporáneos y actuales.

Antonella incluye un apartado sobre su implicación y posicionamiento epistemológico ya que han sido preocupaciones constantes a lo largo del trabajo. En ese sentido el análisis de la implicación se integra de modo pertinente en los aspectos éticos.

Presenta el abordaje metodológico de modo correcto, y se detiene en la reflexividad, concepto “emparentado” con el del análisis de la implicación.

3.-Proceso de tutoría.

Se evalúa un buen proceso de tutoría. Antonella mantiene un ritmo de trabajo sostenido y con mucho compromiso en la realización de su TFG. Se trabaja en la construcción de autonomía a lo largo del proceso, dando pasos importantes en este sentido, aprovechando instancias de formación vinculadas a su tema de estudio e integrándolas al trabajo.

Consideración final:

Buen trabajo final de grado, se promueve a que el pre-proyecto pueda ser desarrollado en una instancia posterior al egreso. Pasa a Defensa Oral.



Prof. Adj. Cecilia Marotta